

# NUESTRA-PALABRA

Semanario, Organo de la Confederación General de Trabajadores

Adherida a la Asociación Internacional de los Trabajadores

Registrado como artículo de 2a. clase en la Administración Principal de Correos, el 6 de Julio de 1923.

AÑO II.

México, D. F., Diciembre 11 de 1924

NUMERO, 51

## Monstruoso Crimen

Una numerosa comisión de Obreros y Obreras de los Sindicatos de "La Colmena", Barrón y San Indefonso, nos han traído la fatal noticia LOS OBREROS DEL SINDICATO DE LA COLMENA HAN SIDO ATACADOS POR UN GRUPO NUMEROSO DE HOMBRES ARMADOS QUE CAPITANEABA EL EMPLEADO DE GOBIERNO Y LIDER DE LA C. R. O. M. LUIS TORRES, dejando como víctima de su insania al compañero Abraham Z. Baltasar al que inflirieron tres puñaladas y dos tiros de revólver, por el sólo hecho de haber presenciado este compañero desmenuzarse a los lobos con piel de oveja, que andan de rumbo en rumbo, sembrando la discordia la baja y vil calumnia entre los elementos de la Confederación General de Trabajadores.

La hazaña llevada a cabo por estos individuos merece la enérgica protesta de los trabajadores revolucionarios, nosotros, siempre lo hemos dicho estamos dispuestos a contender en el terreno que se nos llame y, si se quiere sembrar el campo de la lucha obrera de cadáveres, si sobre el odio ya sembrado por tanta intriga y tanta calumnia se quiere llevar todavía estos procedimientos de bestias, de salvajes, no haremos más que repelar la agresión que en nuestra contra venga.

Con todo esto, los trabajadores serán cuando estos organizadores de la CROM, constataren que los trabajadores los desechan, recurren al terror para detener en su seno a las organizaciones obreras que quieren luz, sobre procedimientos y vendimia.

En nuestro próximo número informaremos ampliamente de estos sucesos que dejan el reguero de sangre y la miseria en un hogar, como consecuencia del odio de envenenado por los políticos comerciantes contra aquellos que propagaban por la libertad.

## Las Bellezas de la Democracia

(N. P.)

Asistimos con enorme atención a la canturiada de las bellezas del régimen de la democracia, cantado por las fanfarrias de la abyección y del servilismo. Doquier estupefactos vemos, implantarse el reformismo de la plutocracia, últimos reductos del autoritarismo burgués y la constatación no abunda nada de bonancible a estos procedimientos de los políticos.

En esta infortunada región del planeta, se ha implantado desde unos años a esta parte un gobierno socialista, regido por arribistas políticos que han lanzado a los cuatro vientos las promesas de la libertad de pensamiento, de agremiación y quien sabe cuantas cosas bellas, pero el duro contraste se observa, cuando la impartición de las garantías se dejan sentir en metralla y balas para los trabajadores y en medicina y generosos cuidados para la burguesía, sus adláteros y sicarios.

Ultimamente un tal Leonardo Ríos, asesinó a dos compañeros del Sindicato de San Francisco, Villa Unión y luego las autoridades lo ampararon y lo agrantizaron contra los probables atropellos de los trabajadores indignados por semejante proceder.

Dicen los compañeros "Queridas camaradas si seguimos como vamos, muy pronto, iremos, estas agrupaciones muerenas, o llegamos en un instante al sacrificio, porque se ve que el gobierno esta venido al capital, porque todas sus obras son de protección al burgues, y sacrifican a los proletarios y campesinos en aras del burgues.

El obstáculo más grande, siguen diciendo los compañeros, mas que en las mas burguesas, esta en la inconciencia e incultura de los obreros que aun creen en el reformismo democrático, en el liberalismo burgues.

Pidep los compañeros una enérgica protesta del proletariado organizado, de todos los que sientan noadamente lo que hacen a los de nuestra clase, de todos aquellos grupos conscientes que luchan incansablemente por la libertad.

Nosotros dejamos la palabra a todos los revolucionarios, para que contesten y se solidaricen con los compañeros de San Francisco, para que hagan sentir sus anhelos a la hiena capitalista y sobre todo a los dictadores, a los sostenedores del reformismo y del estado.

## LA VAQUETA EN ACCION

(N. P.)

Toda el tiempo hemos sostenido que los partidos políticos, cualquiera que sea su color, son los peores enemigos de la clase trabajadora. La política es el arte de gocejar dignidad y otro tipo es el arte de enganar y estas nos desvirtúan con conciencia, porque se gobierna por el engaño, por la intriga y por el terror.

Es por eso que vemos a la Vaqueta C. R. O. M., poner en practica el acuerdo de la convención de Ciudad Juárez, que consiste en hacer de ese romano, que pastorea don Luis N. Morones, una dependencia directa del Gobierno y como tal gobernarla.

Podemos asegurar que son pocos los trabajadores, adheridos a la Vaqueta, los que se encuentran conformes con pertenecer a esa organización política y traidora. Más la impopularidad y los procedimientos cuarteles de la vaqueta, que se ha dedicado a sembrar el terror dentro de los trabajadores descontentos, hace que ese organismo político, no se desgrane. Y eso quedó palpablemente de-

mostrado en la fábrica de Yute "La Aurora" ubicada en el Distrito de Cuauhtlan, en donde la vaqueta hizo uso de la fuerza armada para someter a los trabajadores que habían desobediencia a la C. R. O. M. y pusieron su adhesión a la C. G. T., organización eminentemente obrera y libertaria.

Conviene saber que los esbirros del namante gobierno obrerista, gompferista, a las ordenes de un empleado del mismo y líder de la gompferista vaqueta, no solo tenía la misión de someter al orden a la organización "sublevada", sino tambien consistió en asesinar a los compañeros que del Sindicato de Obreros de la fábrica "San Idelfonso" habían sido llamados por los trabajadores de "La Aurora" para que los orientaran en los principios y finalidades de la C. G. T. Y la vaqueta para honrar a mister Gompers, el traidor máximo del trabajador americano, ordenó a los sayones que sacaran a media noche a los compañeros antes mencio-

## CALLES EL REDENTOR

(N. P.)

Nunca creí que el intelecto de el ciudadano presidente de la república mexicana, alagase ha conclusiones tan luminosas (sic) como esa en que denegó a los obreros rojos o radicales, ante un periodista de los Mataques del norte.

"No existen rojos en México, que pueda obstruccionarme en el poder, los llamados rojos, son los elementos reaccionarios que engañan al pueblo trabajador, nosotros somos los radicales."

He aquí la llamante contestación que el ciudadano Calles dió al periodista, cuando este le preguntó, si temía la obstrucción de los rojos a su gobierno.

Digna es ella del más perverso y farsante de los hombres, encierra tres cosas en sí, o una ignorancia suprema, de la filosofía anarquica o una hipocrita maldad que se hace mentir con desdoro de mujerzuela.

Nosotros le diríamos gustosos a ese periodista y a todos cuantos se admiran y acaban, que si tu eres el redentor, el radical, no debías pagar a los trabajadores de la finca que posee en Monterrey cincuenta centavos al día haciendoles trabajar doce horas diarias, eso es ser un explotador vulgar, un tirano, ahí tienes nuestra primer demostración.

Hemos pensado por un momento, en el ridiculo tan grandioso que le pusiste, si en tus conversaciones, en Alemania con Marx y en Francia con Herriot, y así sucesivamente en otros países, te presentaste, con el mismo énfasis de apostol y como interrogados presentaste a los elementos libertarios.

Lo mismo que otro gobernante conocen perfectamente nuestra filosofía, nuestra tendencia de crear una sociedad nueva donde no existan la miseria ni el dolor, que vosotros creáis con vuestra ambición ellos saben bien que nosotros no anclamos apoderarnos de una silla presidencial para medrar y enriquecernos como tu lo harás sin importarte que los otros sufran y trabajen como bestias ellos saben bien que nosotros queremos ellas para todos, bienestar para todos, sin expectativas ni tiranías como la que tu vas a implantar por; que ellos han conocido a los Bakunines, a los Kropotkines y sabían la filosofía que estos esparían entre el pueblo y sabiendo esto con-

(Pasa a la 4a. plana.)

(Pasa a la 4a. plana.)



"NUESTRA PALABRA"

Organo de la Confederación General de los Trabajadores  
Adherida a la Asociación Internacional de los Trabajadores

Administración:  
**PEDRO CARCAÑO**

Plaza de las Vizcainas, 3.  
Apdo. 1056. México, D. F.  
Teléfono Eric: 90-70.

10 NUMEROS \$0.50.

NOTA.—Todos los valores y colaboración deben dirigirse a nombre del Administrador.

**A Los Anarquistas.**

(Viene de la 2a. plana.)

apóstoles, destruir la farsa, destruir la trama urdida con la cual se quiere mistificar nuestras ideas, confundiendo con sistemas reaccionarios, con dictaduras de unos pocos como acción del pueblo. Y para esto es necesario la unificación de todas nuestras fuerzas que la acción del elemento anarquista marche de acuerdo y que todos nos apresuremos a prestar nuestro esfuerzo en la lucha.

Por que como seres que sostentar ideas que trabajan por la consecución de una humanidad nueva, nosotros anarquistas y queremos hacer oír nuestra voz desprovista, de todo egoísmo pues queremos, el bienestar y la libertad para todos. Como seres que producen en la sociedad actual, como trabajadores explotados, que sostienen la lucha con el capital es la C. G. T. la que responde, por su táctica, medios de lucha y finalidad a nuestras aspiraciones.

El grupo los errantes pregunta a todos los anarquistas de México. ¿Se creen necesaria la celebración de un Congreso Anarquista Regional? Y si no hubiese necesidad de tal congreso, ¿sería factible el establecimiento de un Comité de relaciones, encargado de poner en contacto a todos los anarquistas y conseguido esto, la publicación de un periódico que responda al criterio de estos grupos, con la colaboración y apollo de los mismos. Que todos los grupos e individuos, que se sientan con deseos de desarrollar esta labor, envíen su aprobación e iniciativas al apartado 1979 de esta ciudad. Bien en respecto al Congreso, o a la formación del periódico y el Comité.

Si conseguimos la unión de todos los elementos anarquistas, hayaremos en ellos una nueva fuerza que lanzada contra los intrigantes políticos, enseñará al pueblo a rebelarse y esparcirá en el mismo las bellas ideas de redención y de libertad. Anhelamos que así sea, por la fuerza de nuestros ideales, por la libertad, por la C. G. T., por la anarquía.

El Grupo Los Errantes.

México, D. F.

**DE LOS MOCHIS**

—NP—

**"DOS PALABRAS"**

—NP—

**AL CAMPESINO**

Eres tú el esclavo de la tierra, el esclavo del mayordomo el mayoral, del capataz del amo y de los curas del lugar de todas las religiones; tus fuerzas, tus energías, tu honor y el de tu familia, hasta tu propia vida es de esos individuos, que dicen ser superiores a tí. Tú sólo tienes obligaciones que cumplir, pero derechos (sic) que exigir?, ningunos. Sufres hambres, desnudeces, aprobios, humillaciones; te vejan, te azotan, te encarcelan, te asesinan y tú, ¿qué haces?... Permitirlo, ¿verdad?

**AL OBRERO**

Tu eres el esclavo del Taller, de las fábricas, de las máquinas, del maestro, del mayordomo, de los empleados y gerentes; tú como el campesino, tienes hambres y sed de justicia; ¿qué sarcasmos!... (vocablo que sólo existe en los diccionarios y que está por demás trillado por los malvados). Tú como el campesino, sabes de las privaciones que sufrimos, tú, también conoces la congoja que causa ver a nuestros queridos hijos desnudos, mal creados y hambrientos, tristes y enfermos; sin poder aliviarles ninguna de sus necesidades; también tu sabes lo que es irse al trabajo, sin fuerzas, hambriento y enfermizo, ir a agotar en el taller o en la fábrica, toda nuestra existencia para que tanto nosotros como los nuestros vivan en el purgatorio! constante de una agonía paulatina, mientras que los que nos explotan (gran del verdadero PARAISO CELESTIAL (!) y la gloria que les proporciona nuestra propia vida, por nuestra propia ignorancia y tú ¿qué haces?... Permitirlo!...

**AL EMPLADO**

Tú, como el campesino y el obrero,

**Nuestra Fuer...**

—NP—

(Viene de la 2a. plana.)

para su publicidad y conocimiento de los mismos.—Salud y Comunismo Libertario.—El Secretario del Exterior.—Guillermo Navarrete.—Rúbrica.—Mata Redonda Ver., Novbre 28 de 1924.

Nos complace que los trabajadores se percaten de sus intereses y descubran ante sus hermanos este hecho; pero también existen en diversos sindicatos adherentes, individuos probadamente militantes políticos y estos gizan de consideraciones y atenciones, si también a estos, se les descubre su juego ante los organizadores, entonces si podemos considerar el avance revolucionario de los trabajadores. Por noticias que tenemos, encontramos este defecto en los compañeros de la Huasteca y nosotros preguntamos ¿Se va a silenciar las actividades de los individuos políticos?

ro, también eres esclavo, porque sufres tanto como ellos, porque tienes tantas necesidades, exigencias y aspiraciones como ellos, elevadas tal vez por tu erronea creencia de cooperación con la aristocracia; tú como los demás, conoces todas esas privaciones, esos sacrificios, pero... eres más culpable que ellos, por que te precias de ser más culto, de ser educado e instruido y, sin embargo te dejas explotar y permites que exploten a los tuyos, sirviendo hasta de instrumento en la feliina manía. ¿Y saben ustedes campesinos, obreros y empleados, como y porque los explotan? No, no lo saben, porque si lo supieran, no serían tan mansos, tan pacíficos, tan humildes; no renunciarían a sus derechos, como lo hacen; no permitirían que los explotasen tan inicuaente como los explotan; su espíritu saldría de las finieblas en que está sumido y viendo la luz de la redención y felicidad efectivas, se lanzarían a ella, revelandose, como se revela la fiera al darse cuenta de que le arrebatan su cachorro.

Pongan atención compañeros y estudien lo que les voy a decir:

El origen de los sexos es exactamente el mismo; el ser humano nace, no tiene diferencias, castas ni clases, todos venimos a "primicia" úz, Obedecemos a un a misma ley, inmutable, inconvertible, que hace ni más para nacer variar, después en la muerte, tampoco hay castas, clases o jerarquias; esto acontece a todo ser humano. Luego, si la misma naturaleza nos enseña que su conducta y comportamiento es igual con todos y cada uno de los poseedores de la tierra ¿porque hemos de admitir el genero de vida tan desigual que se nos impone? En vez de avanzar la procreancia y desarrollo de la humanidad, para llegar al convencimiento de que solo son vicios y errores de los hombres, degeneraciones, que producen tan enorme desproporcion, ¿por que si aceptamos esto como neclura de un Dios magno, invisible, incorporeo e impalpable, con los atributos del pudor y de la belleza y encontramos que está así hecho. ¿Aceptaremos que esa doctrina, continúe haciendo prosélitos, dejando al cuidado de cualquiera que piense esto? ¿Habeis vosotros, pensado alguna vez en esto? Quizá nó y si lo habeis hecho, con seguridad que no habeis tenido la fuerza de voluntad suficiente, para estudiar y resolver el problema, conformandose con todas las miserias y sufrimientos y esperando que venga un mesias que acabe con tanta iniquidad, dejando que otros hagan, lo que a cada uno le corresponde hacer; pero si las circunstancias son propias hay que proponerse estudiar este problema, en el hogar, la familia, enseñando, los nosotros estas cosas que nadie se preocupa que lleguemos a comprender y definir.

(Continuará.)

**En Defensa del Comité de Conflictos de Obreros y Obreras de "La Leona"**

—NP—

Nuevo León.

No hace mucho, que el titere de los capitalistas regiomontanos J. Cantú Trevino descargo su maquina de patranas por medio de su apocriado artículo sobre los incansables miembros del Valiente Comité de Conflictos, inaugurando de una manera poco antes su campamento presidente de la J. de Conciliación y Arbitraje del Estado de Nuevo León, el que está siempre dispuesto a recibir los movimientos reivindicadores de los trabajadores. Dice el famoso intelectual, que es injusticado nuestro procedimiento. Ahora bien, vamos sobre la Justicia... ¿Crees se por necencia que el proceder de tu patron es razonable?... cuando se juzgaba a los trabajadores que fueron desocupados, el mismo jornal de un peso por la excesiva jornada de 20 horas diarias, cuando que esta crecía a la jornada de 8 horas, siendo esto una violación a la Constitución, que los señores Gobernadores siempre juran hacerla efectiva. He aquí el cumplimiento de esa: Luego que visteis señor licenciado el procedimiento del Comité de Conflictos, acudisteis presuroso a pedirle garantías a nuestro compañero, afirmando que no estaba dentro de la Ley la manera de actuar del Comité de Conflictos, y el tal compañero que os reconoce como padre, no tuvo empacho en dirigirse al Presidente Municipal de Villa de Garza García, llamandole la atención sobre el proceder del Comité que el considera arbitraria; pensabais que con eso fluquearía en sus convicciones el Comité de Conflictos, fué todo lo contrario, repetimos nuestros principios de justicia, si procedemos en esta forma, es por que nos conviene, y si más tarde procedemos en otra forma más radical claro está que así conviene a los intereses de la organización, así, que os falló tan neclava "afidid huisteis cual lobo aullando tras el débil cordero hasta parar en el lujoso... Palacio de tu amo, donde fuisteis a lamentar vuestra suerte. No esperéis señor licenciado Jesús de la Garza que cuando se nos ultraja, no podemos quedar abortos y se nos excita a obrar de otro modo, tenemos la fuerza de convicción para contrarrestarlos aún cuando con ello lleguemos a sellar el campo de la lucha con nuestra propia sangre.

Por el Comité Pro Prensa.

LENGUA MALA.

PROPAGAD "NUESTRA PALABRA". DE USTEDES DEPENDE LA VIDA DE ESTE VOCERO.

# La Vaqueta en..

—NP—

(Viene de la 1a. plana.)

...ados y los asesinaran en el camino. Y si este crimen nefasto, no se realizó fué por la intervención de las obreras de esa fábrica, que se opusieron a que los compañeros salieran a las reiteradas invitaciones de la soldadesca a las órdenes de Morones, Gompers and Company.

Los elementos de la C. G. T., han sido asesinados de diferentes maneras y ocasiones por las turbas gubernamentales, pero jamás se había dado el caso de que se les quisiera acabar a media noche de la casa donde se alojaban para asesinarlos. Este es un laurel más que tendremos que agregar a la "gloria" inmarcesible del moronismo.

Lo que antes dejamos apuntado, es una de las formas como la vaqueta demostró en la fábrica "La Aurora", el odio café que contra la C. G. T. siente y vease pues, que a fin de desorientar a los trabajadores en el momento de la discusión sobre principios de la C. G. T. y de la Gubernista C. R. O. M., el señor empleado de gobierno y líder de la vaqueta llegó a calumniar a nuestra Confederación, diciendo que estaba vendida al delahuertismo. Más cuando los compañeros le obligaron a que presentara las pruebas dijo: "Nosotros los de la C. R. O. M., a fin de destruir a la C. G. T., tenemos que usar de todos los recursos, incluso el de la calumnia, es la consigna que del grupo acción recibimos. El grupo acción es el moronismo, y en este informe labor participaba también el juez del lugar que es lacayo de Morones."

¡Vean pues los trabajadores, las amas que la Vaqueta emplea a fin de enlodar a una organización obrera cuya moralidad, está muy distante de la de ellos. Pero estas calumnias no es solamente la vaqueta quien las lanza, sino que la tienen como plato del día, la Cheka de México, vulgar Partido Comunista. Y ahora hasta el semptero traidor, el hombre infame, Samuel Gompers, que si vergüenza tuviera, no se presentaría en lugares visibles, es el que también en uno de sus rebuznos que lanzó, en el pesebre donde se revuelca, corriendo démaso callista dijo que la C. G. T. sostenía a Delahuerta.

¡Veanos! las declaraciones del representante de la C. R. O. M. que son las mismas que las del lacayo de Wal Street, Samuel Gompers, a fin de destruir a la C. G. T., tiene similitud con la recomendación que San Lente hace a sus adoradores en su famoso "Comunismo de Izquierda", el decálogo de los bolcheviques y de los que aspiran a los rublos.

Estemos a la expectativa también por lo que pueda pasar a los compañeros que integran el Sindicato de Obreros y Obreras de la Fábrica "La Colmena", que el último sábado desconocieron a la traidora C. R. O. M. y se adhieron a la C. G. T. Noticias que de ese lugar tenemos nos indican que un serio peligro amenaza a esos compañeros, porque han visto al marquetrefe Luis Torres; el mano de la "gloriosa" jornada de "La Aurora" desembarcar en la Estación de "La Colmena", acompaña-

# POR TALLERES

—I—

...Pasaban los tiempos con pasapagos agostados y la mansedumbre de mis hermanos parecía que tomaba Los viejos luchadores, los paladines hondos.

...nes de la palabra, los de verbo inpuñizador, unos han caído por la aplastante y poderosa Cia, de Luz y Traviás, y los que por hacer algo tienen motivos de sobra para callar, y seguir ganando el mendruga para su numerosa prole cada vez más exigente a medida que los cuerpitos de sus hijos crecen. Y convencidos están de que no encontrarán otra fábrica de eléctricos para satisfacer sus necesidades... solo nosotros los obreros parias, de enardecido corazón, amantados por tanta injusticia seguimos con la cruz a cuestas.

Nosotros los iluzos los que creemos tener detechos de hombres y no de bestias seguimos la senda trazada por todo hombre razonable y digno de figurar entre la clase laborante.

Así las cosas pasaban con una enorme inactividad y que presentimos lógicamente el completo abandono a la lucha social por la aparente bondad de la Empresa hacia sus operarios y si no, veamos el bombo cantado en todas partes "tenemos para los obreros un higiénico baño, con W. C. modelo, lavados, y ya lo creo que hay y así por el estilo van cantando nuestros tutores y escondiendo a los torpes administradores y gubernamentales las fallas de higiene lo inadecuado de ciertos apartamentos en una palabra... lacras.

Las cosas caminaban con esa pereza de todo sufrimiento humano, con acondicionados por la fuerza de a costumbre a tratar a epatates normales y sin un rasgo leve de respeto para sus subalternos, teniendo que soportar a hombres en estado de briedad que en fin, obligados por la necesidad del roce de toda la canalija, acaba casi inadvertido todo este

...conjunto de inmoralidades consecuentado por los altos jefes de los talleres, hasta colmar el plato; los borregos de ayer se trocan en tigrecillas, pero tigres del mañana si no se pone esto en el ambiente que se ventila en los talleres. Desde luego, lo dejamos al criterio del maestro Mecánico si se siente con humos de Kaiser; puede seguir azuzando a esa jauria de capataces.

Se le tomará bien por la parte indirecta, que nos presta para implantar la escuela de rebeldes en talleres. Pero si estamos equivocados, creyendo torpemente que es cuestión individual de los señores capataces (maestros o directores) entonces seguid oprimiendo al potente resorte social que no tenemos aún la fuerza necesaria para aolastarlos, que cuando eso sea no tenemos más que zomernos frente a las legiones hartas de injusticias para hacérnosla por el derecho o por la fuerza.

A. GARCIA.

# CALLES EL RE

(Viene de la 1a. plana.)

...no no reirse de tu mediocridad, de tu pendería?

¿Qué es reacción o tiranía, que es libertad?... Nos preguntamos nosotros y sacamos en consecuencia esto.

Reacción es la acción de retroceso en un movimiento de avance, rescisión en el avance hacia la libertad.

Hacia el progreso de un pueblo, cuando se le obstrucciona ese avance y se le retrotrae hacia la tiranía, hacia la esclavitud.

Tiranía es, cuando apellando en unas leyes que un hombre hicieron para dominar a otros hombres más ignorantes, explotarlos y convertirlos en seres serviles e inferiores a ellos, apoderarse de la máquina gubernamental y dominar, imponerle jugar con los pueblos como si fuesen muñecos que hubiesen nacido con el exclusivo objeto de divertir a los que esto hacen, en lugar de vivir todos con los mismos derechos, con las mismas libertades.

Libertad es, la que vive un pueblo cuando se ha capacitado lo suficiente para consentir que nadie se imponga sobre un semejante suyo, donde la explotación desapareció y todas trabajan para vivir todos y el respeto mutuo, ese respeto no nacido por el terror a una prisión o un sable, sino nacido en la conciencia, en el sentimiento, los hace amarse a los hombres entre sí y apollarse cuando de ello viene necesario.

Compare pues el Ciudadano Calles, cuales son sus doctrinas sus hechos y ambiciones y cuales son los nuestros; con esto creemos le será suficiente para sacar en consecuencia cuales son los reaccionarios y cuales los amantes de la libertad del pueblo.

UN CAMINANTE.

# INFORME DE TIZAPAN

—(N P)—

## HECHOS CONCRETOS

—NP—

El día 22 de noviembre próximo pasado, organizó el Sindicato de Obreros y Obreras de la Fábrica "La Hormiga" un festival para que tomara posesión el Nuevo Comité del Sindicato, y para estrenar una nueva bandera.

Dió principio a las nueve y media de la noche, basándose en el programa acordado con anterioridad.

Pero compañeros se presentó lo inesperado, una porrilla de los azules y tracasados "socialistas mayoritarios rojos" intentaron cubrir con el fracaso el programa que empezaba a desarrollarse, haciendo presión para que se eliminaran algunos compañeros que tenían que hablar.

Este grupito de hombres, que no tienen vergüenza de ir a determinadas o cuando menos querer, como auto lo hacían; no teniendo el valor suficiente para atacar directamente, quisieron sorprender a los compañeros de San Antonio Abad, que estaban de comisión en el festival, para que atacara a esos compañeros que ellos querían eliminar, pero los compañeros que son conscientes no se dejaron sorprender por la ingenuidad del despacho de estos individuos y se salió el tiro por la culata.

Ahora bien, si ciertos compañeros tienen odios personales, porque no salen cara a cara a retar a quien se y descubrirlo; si estos señores nacieron, se comprende que les falta de guardia para probar su inquina.

¿Por qué si se reconoce la autonomía de los sindicatos, vamos a querer dar ordenes? ¿Por qué se proclaman muy libertarios, vamos a imponer su autonomía? No, esto no puede seguir así, precisamente por lo mismo muchos sindicatos se han separado y siguen separándose de la C.R.O.M., porque no quieren que la acción sea centralista.

Alerta compañeros; proclaman siempre libertad y mas libertad, llamad siempre la autonomía de vuestros sindicatos, rechazando al mismo tiempo a todos los individuos que quieran que su voluntad imponga su auto.

Probablemente compañeros, esas declaraciones, vengas a ahondar en los odios contra los que piensan brevemente, fuera de los límites de la autoridad y sus mandamientos, no importa, porque siempre proclamaremos la idea anárquica que es la verdad.

J. R. G.

## "RUSIA TRAGICA"

...Seguira apareciendo quincenalmente, para dar a conocer todos los crímenes que el gobierno Bolchevique comete en nombre de la llamada Dictadura Proletaria.

El Grupo los Errantes que se hizo cargo de este labor, hace saber a todo el proletariado que quiera orientarse de lo que sucede en Rusia que se dirija al apartado 1979, para recibir los ejemplares que necesita a fin de repararlos entre los trabajadores.

El Grupo Editor.

...do de algunos soldados de línea. Estamos al tanto compañeros, para denunciar los crímenes, que cometen los que reciben órdenes de Wal Street, por conducto de su lacayo Gompers.